

Una manera de hacer capital Paulatinamente sacaban mercadería de un almacén

A una respetable casa comercial de esta plaza, un viejo empleado suyo que siempre había merecido la absoluta confianza de sus patrones, ha efectuado considerable suma de dinero mediante el saqueo de mercaderías que luego vendían sus hijos. El trámite era sencillo y tan sólo a base de esa confianza de que disfrutaba. Enviaban sus requeridos hijos por una cantidad de mercadería pequeña, la cual hacía salir del almacén por un bodega-

que estaba bajo sus órdenes, con destino conocido y bajo factura sobre cerrado, advirtiéndole siempre al bodeguero que indicara a sus hijos que firmaran la mercadería y no olvidaran que era a treinta días plazo que no faltaran al pago. El encargado de ir a dejar la mercadería entró en sospechas por el hecho de ir siempre la factura en sobre cerrado y la insistencia de los recados de formalidad de pago, lo cual dió origen a

que fuera autorizado por los Gerentes de la casa como lo defraudado, pero no satisfaciéndose el perjuicio, le propuso que indicara una cantidad mayor, pues en relación con el tiempo en que actuara y los bultos salidos, el total debía ser superior, ofreciéndole a él y a sus hijos un arreglo mediante el cual pagarían la suma con ocho años al uno por ciento de interés. Pero no habiendo aceptado, se ha procedido a gestionar el castigo mediante la vindicta pública.

Siempre tirándose los platos y en abierta lucha Los presos irán a San Lucas

Los señores Municipales que en anterior oportunidad protestaron ante el Ejecutivo por la elección ilegal de directorio efectuada en Cartago y que consiguieron la nulidad, nuevamente se han dirigido en igual solitud de la segunda por haber el Regidor electo, hermano del Gobernador, votado por el doctor don José Miguel Jiménez, quien está separado de su cargo por inhábil, y desde luego otó volado a sabidas de su nulidad y por haberse registrado una votación a favor de sí mismo por los Regidores Guzmán, Rivera y Saicho, trámite prohibido por la Ley, y que se pudo haber corregido en el mismo momento de la votación, a lo que se negó el Gobernador. Piden se declare nuevamente nula la elección de Directorio y se señale nueva fecha para actuar en ella.

Por reciente decreto del Poder Ejecutivo serán enviados al Presidio de San Lucas los reos que por diferentes delitos se encuentran reclusos en la Penitenciaría.

En aquel centro Penal se les dedicará a trabajos de progreso y terminación de las obras emprendidas, durante cuatro horas diarias.

De esa manera piensa el Estado cobrarse el gasto que demanda la manutención de los presos y lograr con el tiempo, hacer un lugar productivo de San Lucas.

El lunes próximo saldrá la primera partida de reos.

Los vagabundos a Talamanca

Según disposición, muy acertada por cierto, del señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía, se limpiará a nuestra capital de los vagabundos de oficio, enviándolos a Talamanca.

No puede ser mejor la medida, siempre que se piense sanear debidamente aquella región, que de lo contrario es decretar la pena de muerte, para quienes sólo necesitan rigor y cultivo.

En aquellas zonas, aun haciendo una vida morigerada, las constituciones más sanas y fuertes, sufren el quebranto por la inoculación de la malaria y fiebres de aguas negras, habiendo ya gran número de ciudadanos enterrados a orillas de los bananales, pues en toda Talamanca se carece de un cementerio y los cadáveres van a dar a tierra envueltos en simples sábanas o en su propia ropa. Los dispensarios existentes en Zureta y Laria no a todos suministran sus medicamentos ni siempre tienen éstos en cantidad suficiente para llenar las apremiantes necesidades del lugar.

Por otra parte también sería de desear se dieran terminantes órdenes a las autoridades para perseguir el juego de azar, ya que frente a las mismas oficinas de las Agencias se establecen las mesas de dados, bajo el amparo de esas autoridades. Tales prácticas inmoralizan totalmente a los

moradores, quienes los días de pago derrochan en licor, juego y bailes ganados durante un mes, con satisfacción de las autoridades que ven engrosar el fondo de multas, y hasta cobran un derecho por cada baile, etc., en beneficio de sus bolsillos particulares. Igualmente es casi desconocida la soberanía de Costa Rica en esta región: los habitantes para ir a

Panamá (Guabito y Almirante) a donde conduce directamente el tren, invitan a "al interior" y para venir a Limón, dicen "a Costa Rica", como cosa extraña. En esa región una de las más, si no la más feraz de las de este país, se producen toda clase de productos con admirable exuberancia.

No circula la moneda nacional, sólo el dolar;

allí quien tiene un billete de cinco colones, tiene menos que quien tiene una monedita de dos céntimos oro: en los comisariatos no se da un cigarro a cambio de uno de esos billetes.

Así, pues, es esta la oportunidad de corregir tales prácticas y hacer aquella mina admirable, emporio de riqueza para la nación y los propios confinados.

DESAHUCIO DE UNA POBRE FAMILIA

Ayer presenciábamos las inmediaciones del Asilo Chapul un cruel espectáculo, que pinta con todo colorido la situación miserable porque atraviesan varias familias que en otras circunstancias siempre fueron cumplidas en sus deberes y obligaciones, teniendo la estima de quienes les conocieron.

En propiedad de un acaudalado señor de provincia, vive la familia de un finado albañil, que siempre fué orgullo de su clase, pero que por la fuerza del destino nunca pudo hacer capital ni mucho menos, dejando al morir, a su esposa e hijos en precaria situación, lo que ha valido que estos sufran grandes

penalidades. La madre se ha dedicado a la costura de ropa de partida y al lavado, pero el dinero que obtiene mediante tales labores apenas si le alcanza para llenar las necesidades más apremiantes de su familia, viéndose obligada a atrasar el pago del alquiler de casa, por cuyo motivo el referido provinciano procedió contra ella por medio del desahucio, logrando que ayer le fueran tirados los trastos a la calle, dejando a la intemperie a los pobres niños, entre los cuales hay uno que no alcanza los dos años de edad.

Doloroso es en verdad presenciar tales actos, tanto más cuando se tratan de infantiles seres, ignorantes de la malicia y la ambición en este mundo e inocentes de ajenos pecados.

El Boletín Municipal

La Comisión de Casería y Cloacas, en su última sesión al conocer de la exitativa que el Municipio le hiciera para optar la oferta de Castro Rivera para la publicación de un boletín, órgano de las Comisiones Municipales, acordó aceptarlo condicionalmente, a fin de que se excluyan de su edición los avisos comerciales. No sabemos a ciencia cierta hasta donde llegue la trascendencia de insertar anuncios en la edición dicha, pero ya que se acordó tal cosa es de esperar, que si Castro Rivera acepta tal reforma, sea aumentado el monto de la subvención, pues el valor del Boletín habrá que costearla en total, sin contar con la ayuda del producto que dieran los avisos, a más de una módica retribución por la corrección de pruebas y trabajo de redacción.

El fuerte temblor de anoche

Anoche a las diecinueve y media horas se registró en esta capital un fuerte temblor de tierra, que puso en alarma al vecindario. Comenzó con un rápido movimiento de trepidación, siguiendo luego oscilatorio, con una última faz bastante crítica.

En los teatros en que a esa hora se efectuaban funciones, los espectadores salieron desordenadamente, oyéndose algunas exclamaciones de excitación nerviosa. Durante los días anteriores se han estado registrando pequeños sismos que han venido a culminar en el muy apreciable de anoche.

En otros pueblos no se sintió o se sintió con menor intensidad, lo que viene a probar que fue de carácter local.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

| | |
|-------------------|-----------------|
| New York..... | 400 3/4 % |
| London..... | 389 |
| Paris..... | 78 |
| España..... | 285 |
| Italia..... | 82 |
| Suiza..... | 388 |
| Bélgica..... | 92 |
| Dó. sobre Berlín | 400 3/4 más 1 % |
| Amsterdam oro sm. | 0 40 3/4 |

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

En beneficio del público

El señor Gobernador de la Provincia tiene actualmente en estudio un nuevo plan para reglamentar el tráfico, y como medida providencial se ordenará a las empresas de camiones que hacen el servicio a iguales pueblos, tener un horario fijo, esto es que las salidas siempre sean a hora determinada mediando entre la salida de los camiones de cada empresa, por lo menos un cuarto de hora.

Magnífica nos parece la idea y es de desear que en esta oportunidad se legisle de acuerdo con todas las deficiencias notadas en el transcurso de los últimos días, tan pródigos en accidentes.

Reunión en la Beneficencia Española

El próximo domingo se celebrará la Asamblea general ordinaria, a las 14 horas 30 minutos, en su local social.

El mencionado acto registrará por la siguiente orden del día:

- I.—Lectura del acta de la asamblea anterior y aprobación de ella.
- II.—Lectura y aprobación o improbabación de la Memoria de 1925.
- III.—Elección de los siguientes cargos de la Junta Directiva para el período de 1926 1927:
Presidente, Segundo Presidente, Contador, Vocales: Segundo, Cuarto y Sexto.

Ricardo Falco
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Nota del Día

POR LA GLORIA DEL GENIO HUMANO

Los nuevos inventos

Un sabio de Francia, a quien llaman el Edison francés, ha inventado un aparato interesantísimo, relacionado con el teléfono. Es una de esas cosas que se ven y cuestan mucho de creer.

Se trata de una combinación de pequeñísimos espejos, que hace que dos personas que estén hablando por teléfono a larga distancia puedan verse mutuamente mientras hablan.

En algunos sainetes teatrales hemos visto pobres pueblerinos que al hablar por primera vez por teléfono se asombraban de oír la voz del amigo y no poderle ver la cara. Y el público reía de la ignorancia del aldeano.

Pues eso que hacía reír, porque, parecía una pretensión imposible, se ha realizado por el talento de un ilustre físico. Aseguran que las pruebas de este invento se han hecho en París en presencia de un grupo de personalidades, a las cuales causó honda impresión el éxito del ensayo.

De buenas a primeras, este invento no parece de gran utilidad, porque a los que hablan a distancia por teléfono, lo que más le interesa no es verse, sino lo que tienen que comunicarse, y para eso no importa mucho el verse o no. Pero nadie sabe las consecuencias posteriores que el invento pueda tener.

El inventor de este aparato es el mismo que inventó la manera de transmitir fotografías por radio, cosa que ya se está haciendo desde hace poco tiempo.

Como la película es una sucesión de fotografías, este sabio consiguió transmitir películas por radio, y en un salón de París se pudo ver reflejada en la pared la Plaza de Trafalgar de Londres, con su tráfico complicado.

Así, pues, no solo se podrá transmitir por el inalámbrico la información gráfica y contemplar los grandes espectáculos a largas distancias, sino que también podremos tener la honda satisfacción de ver y hablar a la adorada madre ausente o a la mujer amada que dejamos lejos por necesidades de la vida.

Mientras tanto se aproxima ya hacia nosotros la novedad del "fonofilm" o cine parlante.

Las primeras películas habladas en castellano se van a estrenar en Cuba este mes o el próximo. El inventor de esta clase de cine, M. Forest, ha llegado ya a la Habana para presenciar el estreno de las primeras películas parlantes.

Por ser en aquella República donde primero se presenta esta clase de cine, se obtendrá una vista del Presidente General Machado pronunciando un discurso de salutación a las demás Repúblicas Latinas, y cuando esta novedad se traiga de República en República, lo primero que se presentará será el General Machado con su saludo de cortesía internacional. Finalmente, aseguran que un inventor cubano ha imaginado un complicado procedimiento por el cual podrán los aeroplanos subir o descender verticalmente, de prisa o despacio según quieran, estabilizarse por sí mismos y hasta pararse en medio del espacio. Si esto tiene el éxito que se espera, la aviación habrá dado un grandioso paso de avance hacia la perfección.

Por hoy no va más. El lector se alegrará ciertamente de estas noticias que contribuyen a multiplicar la gloria del genio humano.

BERNARDO MERINO

VESTIDOS DE DRIL

Livianos — Para el Puerto

Ofrece

ROBERT

Tinta Fresca

VOLANDERAS

ANTES DEL AMOR.— La Novela Literaria, esa admirable colección dirigida por el eminente Blasco Ibáñez, acaba de publicar un nuevo libro de Marcela Tinayre, autora de "La casa del pecado", que tanto éxito obtuvo al aparecer en la misma colección. El reciente volumen se titula "Antes del amor" y está traducido con todo esmero por el novelista español Germán Gómez de la Mata.

"Antes del amor" es la novela íntima de una adolescente que entra ansiosa en la vida. Sus páginas de anhelo algunas veces, de desesperanza otras, siempre de inquietud, constituyen el prólogo sentimental de una existencia y producen una emoción de palpitante realidad, pues Marcela Tinayre ha llevado a ellas observaciones exquisitamente femeninas y atisbos que sólo a una mujer resultan dables. Obra exenta de prejuicios, aunque saturada de ternura, no ofrece la menor gazería ni tampoco crueldades de mal gusto, mariposeando en torno al magno sentimiento que su protagonista aún no conoce.

Forma "Antes del amor" un nutrido tomo de copiosa lectura, con autógrafo y retrato de su autora, y se vende al precio de \$ 3.25 en Casa Falcó.

TIMONEDA.— En un sólo volumen ha reunido la Biblioteca Clásica de "Prometeo" las célebres y admirables obras de "Timoneda" tituladas "El Patrañuelo" y "El sobremesa y salivio de caminantes".

Nada le aventaja en la literatura picaresca del gran siglo español. Son obras de una gracia exquisita, que conservan a través del tiempo toda la lozanía que les ha dado tanta fama.

Forman un tomo primeramente editado, que se vende a \$ 1.50 en Casa Falcó.

El Rabi Stephen S. Wise está conforme con la «humanidad cuasi divina» de Cristo. Esas palabras han levantado un huracán de protestas en el Ghetto neoyorquino, idéntico al que producen las palabras de Renán en su época. Quiere esto decir que los judíos se van cristianizando y que los cristianos se van judaizando.

Pero en buenas palabras es "la colectivización ante el peligro". En el fondo de todo esto sólo hay una cuestión: el Rabi Wise sabe que la publicidad tiene un valor en metálico, lo que no duda en alzar una polvareda a cambio de ver su nombre a ocho columnas—

El General Pershing ya ha cambiado de parecer y, curándose repentinamente, ya no piensa abandonar la presidencia de la Comisión Plebiscitaria de Tacna y Arica. Pero ¡qué diablos hará el General Pershing metido en tales cuestiones más de la competencia del Coronel House, del doctor Zaydín, y de otros famosos diplomáticos?

Como no sea que los Estados Unidos quieren hacer ver a los chilenos y peruanos que el laudo de Coolidge puede ser apoyado "militar" por el famoso general que aprendió su oficio en cursos por correspondencia.

El Comunismo y el Fiscalismo se han puesto de moda. De aquí y éste se habla a troshi-mochi. Pero a través de la prensa capitalista que mangonean los osos de Wall Street ¿quién de esos que hasta se atreven a escribir de Comunismo sabe quién fue Kare Marx y cómo y por qué se hizo la Revolución Rusa?

MAQUINA DE ESCRIBIR WOODSTOCK. Considerada como la mejor máquina de escribir que se fabrica hoy día. Tiene varias características que la distinguen favorablemente de las demás máquinas, entre ellas la curvatura del tipo igual al rodillo y de una impresión pareja y no destruye el rodillo. Pruébela y se convencerá. Grandes facilidades para el pago. Con un pequeño abono mensual es usted poseedor de una WOODSTOCK. Se dan demostraciones a las personas interesadas.—Agente para Costa Rica, VICENTE LINS.—Teléf. 1027.—Ap. 26.—Frente a la Biblioteca Nacional.

Aumenta el comercio de Rusia con los pueblos de occidente

Moscú, Enero.— Aunque los Estados Unidos y Rusia aún no han reanudado sus relaciones diplomáticas, las estadísticas comerciales ausan que durante el año 1925, el volumen del intercambio, ha sido superior en mucho al del año más floreciente durante el reinado del Zar. Rusia importó este año mercancías por un total de \$ 102 000 000, procedentes de los Estados Unidos. Ello representa el cuádruplo de las importaciones del año 1924. Inglaterra y Alemania son los únicos competidores serios de los Estados Unidos, pues la primera exportó a Rusia \$ 75 000 000 en mercancías y la segunda \$ 65 000 000. Las exportaciones de Rusia a los Estados Unidos ascendieron a 11 millones de pesos.

Patente de Cerveza y Licores escolar. Recordamos a los patentados para la venta de licores, que deben pagar la patente escolar durante los primeros quince días hábiles del corriente mes, pasado ese término, se cobrará la multa del veinticinco por ciento, sin perjuicio de dar oportunamente aviso a la Inspección de Hacienda sobre la irregularidad de vender cerveza y licores sin la patente de ley. TESORERIA ESCOLAR

Oficina de Control. Por creerlo necesario, se reproduce este aviso "AL PUBLICO" que fue publicado el 13 de Setiembre de 1923. "A todos los que por interés de la Nación tengan que hacer alguna observación a esta Oficina de Control se les solicita formar sus comunicaciones, para saber a quién se debe agradecer el servicio y quién podría dar más datos sobre el asunto que se denuncie, pues se reciben con frecuencia anónimos a los que NO DARÁ NINGUNA IMPORTANCIA ESTA OFICINA". San José, 6 de Enero de 1926.—JUAN B. QUIROS, Jefe del Control.

FUMES CIGARRILLOS Oriental-Ovalados 16 por 40 cts. REALMENTE SATISFACEN. VENTA al por mayor: "LA FAVORITA" Depósito General: 100 varas Norte del Mercado. — Paso de la Vaca— TAMBIEN TENGO TABACO EN HEBRA PARA PIPA Antonio Ayales T. 116 en 1109.

Triunfa en Moscú el programa revolucionario de Stahlin

De Dios y de la otra vida

Moscú, enero.—El programa político del Comisario Stahlin, el armenio de acero, contenido en un discurso pronunciado en esta capital por el Presidente de la Tercera Internacional Roja, Zinoviev fué aprobado por el Praesidium Central, "Tsentrainos Komitet" o Che-Ka, como se le llama en sus iniciales, en votación de 559 contra 69.

A petición de León Trotzky, consignóse en la declaratoria de principios una protesta contra los temores de los ultra-leninistas que ven en el crecimiento de la riqueza agrícola un peligro para la estabilidad de los Soviets. La votación, como se ve, fué favorable al partido stalinista, al cual se ha asociado Trotzky.

Explicación de lo que es Bolshévismo

El «camarada» Stahlin, el hombre de la «Guardia Roja», defendiendo su proyecto, y sosteniendo que la declaratoria de principios hecha por Zinoviev ante el Congreso de Aldeanos y Obreros, expresaba la integridad del programa de la propaganda por el extranjero, para demostrar que en Rusia no ha sido sustituida la autocracia del zarismo por la dictadura del tartarismo.

Manifestó Stahlin que ese error procedía en su mayor parte de que fuera de Europa se tiene un concepto muy equivocado de lo que es bolshévismo, o mejorismo, que es la traducción del vocablo ruso a las lenguas de Occidente. Explicó que el Mejorismo fué, desde los días de la República, el partido de las mayorías, el que hizo posible el golpe de Estado del 10 de noviembre y el del 13 de marzo, que llevarán al poder, creyendo en su buena fe, a Kerensky y Rodziansko, los leaders de la Duma, que luego traicionaron los pactos lanzando a Brusilow a una nueva campaña en Hungría, y que fueron derribados por las mismas mayorías que los colocaron al frente del gobierno.

Declaró Stahlin que los Comités de Resistencia o Soviets, fueron organizados por los comunistas y los soldados para poner término a los abusos del Autócrata, y que fueron ellos los que, por mano del Príncipe de Yusupov, dieron muerte al monje Rasputin; y exigieron de Nicolás II, por medio de Miguel de Romanov, la abdicación, al tiempo que demandaba a este último que no asumiera poderes sino de conformidad con la Duma.

Al consolidarse el poder de la Duma, los menshiviques, o minimalistas, representados por Savinokov, Rodziansko, Kerensky, Miliannov y otros leaders de la minoría, constituyeron una dictadura republicana, que no concedía a los Comités de Resistencia, representativos de las mayorías, sus peticiones, contenidas en el programa maximalista, o del Mejorismo, por el cual habrían de concederse a los rusos el máximo, las mejores de las reformas. En esta situación, sobrevino el golpe de estado del 10 de noviembre, con la subsecuente guerra civil, con todos sus horrores que terminaron cuando las mayorías impusieron su programa.

Los pactos con Turquía

Refiriéndose a las noticias hechas circular por el Extranjero con respecto al tratado celebrado el 17 de diciembre en París entre el Comisario de Relaciones Exteriores de la «U.R.S.», Tchitcherín, con Teufic Roushdy Bey, declaró el Presidente del Soviarko, Rykov, que había dirigido una nota a todos los embajadores del Soviet, autorizándoles para que diesen cuenta a los respectivos gobiernos ante los cuales estén acreditados de que «La Unión de Soviets Comunistas Federados está dispuesta a concertar con cualesquiera otros países tratados semejantes, que solo son de garantía de fronteras y de arbitraje.»

Trotzky dice que, la suerte de la mujer en Rusia es más feliz que en parte alguna de la tierra. Esa nota de aprobación propia ha de ser muy discutida, desde que, cualquiera sean las leyes, la suerte de la mujer depende del hombre—marido que le toque en la lotería de la vida.

Fuera de toda duda, sin embargo, las mujeres en Rusia como en cualquiera otra parte, se encuentra mejor, hoy, que en el pasado. Léase en Wilsz w ky, excelente historiador de Iban el Terrible y de Pedro el Grande, los capítulos sobre mujeres y matrimonios y se comprenderá que había campo para reformas.

En la noche de boda los maridos rusos hacían a sus mujeres como primer regalo un chucho. Esto lo muestran al niño, diciéndoles a sus mujeres: "Confió no tener nunca necesidad de usarlo". Cuando esposo y mujer se retiraban, ella tiraba de sus botas y él le dejaba caer, suavemente, el chucho, sobre las espaldas para demostrarle su autoridad. Más tarde ya resultaba más gentil.

hombre a sospachar y despreciar al sexo débil. ¿Qué cosa es la mujer? Una malla para atrapar al hombre, con su bello rostro y sus grandes ojos. Ella elabora encantos. ¿Qué es la mujer? Un nido de vívoras.

Al ruso se le aconsejaba tener la mujer encerrada. "Ella se sienta detrás de veintisiete cerraduras. Cerrada con veintisiete llaves, de manera que sus atrevidos camaradas no puedan verla". Los atrevidos camaradas la veían, sin embargo, ocasionalmente y muy íntimamente, a pesar de las veintisiete cerraduras, como puede muy bien saberse por Wilsz zewski.

Pero la vieja Rusia no tuvo el monopolio del desprecio para la mujer. La iglesia estólica, durante los negros tiempos de la edad media, predicó el desprecio a las mujeres, viles criaturas, utilizadas por Satán para

tentar y destruir a los hombres.

Hasta Salomón, el más sabio de los siete Sabios, dijo: "Los hombres sabios dan gracias a los Dioses diariamente por haberles hecho griegos y no bárbaros, hombres y no bestias, más culinios y no femenaios."

harem se ha abolido oficialmente y al hombre se le ha ordenado pasársela con una sola esposa, algunos de los turcos toman el cambio amargamente. Un viejo turco se dió muerte a sí mismo y a sus muchas mujeres, antes que cambiar su gallinero oriental, por su moderno hogar.

En Turquía, doade el Arturo Brisbaae

Compañía Radiográfica Internacional de Costa Rica

Tenemos el gusto de avisar al público y al comercio en general que desde las 14 horas (2 p. m.) del 5 de enero de 1926 se inauguró el servicio radiográfico para todas partes del mundo, inclusive vapores en viaje, y les suplicamos se sirvan enviar y marcar sus radiogramas, "vía Euradio". San José, 6 de enero de 1926.

J. J. CARRANZA Gerente

HORAS DE OFICINA: de 8 a. m. a 6 p. m.

Oficina Principal en San José Apartado N° 54 Frente al Parque Central Teléfono N° 948 Contiguo a la Bóveda Francesa.



PLAZA de TOROS SAN JOSE

Domingo 17 de Enero de 1926 Sensacional corrida de Toros DEBUTI DEBUTI del número de las banderillas cortas y magistral muletero

ALCALAREÑO

Ganado especial que por sí garantiza un soberbio éxito. — Única corrida de ALCALAREÑO

Nueva York. — Clarence Darrow, famoso abogado americano, defensor de los millonarios asesinos Leopold y Loeb, así como del profesor Thomas Scopes, propagandista de la teoría de la evolución, ha hecho las siguientes declaraciones al editor de "The Nation", en el curso de una entrevista celebrada aquí:

El hombre no es ni más ni menos que una máquina. Cualquiera puede ir con \$ 5.00 a una farmacia y comprar allí todos los componentes del hombre. Acaso no sea posible reconstruirlo, pero allí están todos los elementos de que consta.

"Yo admito la certeza absoluta sobre muy corto número de cosas, pero me sorprendería estar errado en esto.

"La religión tiene por lo menos dos principios fundamentales: uno la existencia de Dios y el otro la vida futura.

"Sobre esto, sin embargo por más que he trabajado toda mi vida, no me ha sido posible hallar pruebas palpables. Si usted me dice que Dios es una fuerza, estoy de acuerdo. Mas ¿por qué no llamarlo así? La fuerza no es sinónimo de deldad en ningún diccionario.

"Acerca de la vida futura o del más allá, no encontramos con la misma carencia de pruebas. Los espiritualmente y espiritistas nos ofrecen solamente desilusiones y nos otros seguimos esperando e conjurando, según nos parece.

"Las reacciones llamadas morales, tales como la alegría, la tristeza y la simpatía son manifestaciones meramente mecánicas. Se reducen en última análisis a las excitaciones de nuestro sistema nervioso, según se impresionan los sentidos externos.

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el sábado 16 de Enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días SABADO en la mañana y zarparán los días DOMINGO en la tarde. De venta dichos barcos hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores CAVINA, CARARE y BAYANO, de la Elders & Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y LA PERLA para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores para Boston que no hacen el servicio a Cristóbal, quincenalmente zarparán directamente para Boston los sábados en la tarde.

Habrà un servicio semanal de vapores entre New Orleans y Puerto Limón. De venta hacen escala en Habana, Cuba y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días VIERNES en la mañana y en la tarde del mismo día zarpan para New Orleans, haciendo escala en Tela, Honduras y Habana, Cuba.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

GIRGULAR

LA OFICINA DE CONTROL hace saber a todas las oficinas autorizadas de expedir giros que:

Al expedir los mismos y hacer los CONOCIMIENTOS DE GIROS deben tener cuidado no solamente de ceñirse estrictamente a las cantidades que autoriza el Presupuesto vigente, sino que deben expresarse las partidas sobre que se gira con EL MISMO TITULO QUE TIENEN EN EL PRESUPUESTO; Y NUMERO DE LA PARTIDA.

El no cumplimiento de estas cláusulas de orden dará por resultado la devolución de dichos conocimientos, lo que daría más trabajo y perjudicaría a los interesados, teniendo que esperar más tiempo; por lo que se encarece el cumplimiento de estos requisitos que reclama el buen orden de esta oficina. San José, enero 6 de 1926.

JUAN B. QUIROS Jefe del Control

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Vales, Jabón Fijos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 311 TELEFONO N° 6

Crónica taurina

La gran corrida para el domingo próximo—Presentación del notable Alcalareño—Con él alternará Almanseño—Próxima llegada de Joseito de Málaga—Torearán aquí Sánchez Mejías y el Gallo—Los bufos mexicanos

Las novedades taurinas que hoy podemos ofrecer a los aficionados son de un interés extraordinario.

En primer lugar la gran corrida del domingo próximo, en la que el notable Alcalareño se presentará en nuestra plaza de toros.

Alcalareño tiene que marchar muy pronto a Colombia donde tiene compromisos establecidos, y ni él ni la empresa de nuestro circo taurino querían que se marchara sin torear en nuestra capital. La empresa y el gran torero han puesto la mejor voluntad para organizar la corrida del domingo y ayer llegaron a un acuerdo.

Alcalareño se distingue en dos cosas: en ser un banderillero celoso y un multerero formidable. Es de lo mejor que se ha visto y se puede ver en Costa Rica. Ya verá cómo el domingo próximo produce este muchacho, en nuestra plaza una revolución de entusiasmo.

Con él alternará Almanseño que va dispuesto a sacarse la espina de su última corrida, compitiendo nada menos que con Alcalareño.

Vamos a ver si el domingo se llena la plaza, pues quizás sea la única corrida que aquí torea Alcalareño.

Una noticia simpática para nuestros aficionados es la próxima llegada de Joseito de Málaga, que el próximo domingo toreará en Guatemala su última corrida y de allí vendrá a San José en compañía de Blanquito. Es posible que llegue a nuestra capital antes de fin de mes. Viene de México y Guatemala cargado de gloria a multiplicar las grandes simpatías que tiene aquí.

Y ahora la noticia más sensacional: Es casi seguro que en el mes próximo torece en nuestra capital Sánchez Mejías, el más grande de los toreros actuales, la primera figura del toreo español hoy por hoy.

Sánchez Mejías y su cuñado el Gallo torearán dos corridas en Guatemala. De allí irán a Panamá a tomar pasaje para España; pero antes piensan pasarse unos días en Costa Rica.

Si esto ocurre, la empresa de nuestro circo taurino organizará una corrida para que aquí veamos torear por única vez al primer "as" de la totería.

Sánchez Mejía y el Gallo; esto si que iba a ser aquí un verdadero acontecimiento.

Y luego los toreros bufos mexicanos, tan notables, que en las plazas mexicanas están desplazando a los toreros serios.

No dirán los aficionados que no les damos hoy un buen puñado de noticias, todas interesantes.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este. Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 638 — Teléfono N° 71

A \$ 3.00 EL TOMO

La traviesa camarera del amor, cuentos, Mura

Piccola, novela, Mura

El peligro yanke, Luis Araquistain

Encarnación, novela, Aurora Sand

El crimen de las máscaras, novela, Manuel Ugarte

En hombre libre (el culto del yo), Mauricio Barrés; de la Academia Francesa

Vida y obra de Angel Ganivet, M. Fernández A.

El vellocino de oro, novela, J. de Gourmont

En el jardín del feminismo, novela, Colette Yver

La novela de las horas y los días, Manuel Ugarte

El oficio de rey, novela, Colette Yver

Locuras burguesas, novela, Clément Machard

El ensueño, novela, H. G. Wells

El Molino de Viento, Eugenio d'O's

El Hombre de la Pampa, novela, Julio Supervielle

Aixa, novela de costumbres marroquíes, Luis Pérez Lozano

Toledo, ilustrada con 21 grabados, Benito Pérez Galdós

Cronicon, artículos, Pérez Galdós

Mi grande, novela-Paul Marguerite

La fuerza de las cosas, novela, Paul Marguerite

La hermosa del castañar, novela, Alfonso Camín

Misericordia, novela, pasta, Benito Pérez Galdós

Lo que no puede ser, novela, Miguel R. Seisdedos

La marquesa de Pompadour, novela, Condessa de Charon

La fiesta de Venecia, novela, Michel George Michel

La emoción del camino, viajes, M. de las Cuevas García

Al revés, novela, J. K. Huysmans

La indomada, novela, J. H. Rosny

Marta Baraquín, novela, J. H. Rosny, (mayor)

El café cantante, novela, P. Reboux

Conflictos íntimos, novelas, Paul Bourget

Origen de la vida, pasta, J. M. Pargame

La buena canción, poesía, P. Verlaine

El individuo y la sociedad, pasta, Juan Grave

La lucha contra el delito de contagio venéreo, Luis Jiménez de Asúa

Cuentos de los veinte años, S. Inés Parraza

Paraiso paraguayo, poesía, Michel A. de Villiers

La gallina degollada y otros cuentos, H. Quiroga

Un vaso con peces de colores, cuentos humorísticos, Victor Auburtin

Educación del soldado para la guerra, F. C. Fuller

Las maravillas celeste, ilustrada, 2 tomos, Camilo Flammarion

Realidad, novela en 5 jornadas, B. Pérez Galdós

Cuentos de la tierra, E. Pardo Bazán

Cuentos nuevos, E. Pardo Bazán

El milagro de las rosas, novelas, F. Vilaspeña

Le Aténida, novela, Pedro Benoit

La tumba de los madriles, poesía, Antonio Casero

Educación intelectual, Moral y Cívica, pasta, Herbert Spencer

Tierras sombrías, artículos, pasta, B. Argente

Fromont y Risler, novela, pasta, A. Luchana

Luchana, novela histórica, pasta, B. Pérez Galdós

Lo que pensamos los locos, ensayos, Federico Alvarado P.

Silencio heroico, novela, I. de la Bête

El secreto de Kernic, novela, Paul Segoussac

La paloma de Rutzpy-Manor, novela, M. Dely

La doble farsa, novela, G. de Wailly

El otoño dorado, poesía, E. Carrere

Hija de héroes, novela, M. Dely

El caballero de la muerte, poesía, Emilio Carrere

La habitación, el vestido, la cocina del niño, pasta, María de Covadonga Villegas

La laciación, pasta, Dr. Baltasar Hernández Bries

Enfermedades más frecuentes en el niño, pasta, J. García del Duero

Las mejores poesías de amor, pasta, varios autores

Romances escogidos, pasta, Duque de Rivas

Ang'avena y Seliceta.—Ariana y Barba Azul, teatro, M. Maeterlinck

Química de la cuestión social, pasta, T. Nieva

El Triano (a meta), novela, pasta, A. Baccelli

En torno del Fascismo italiano, Fco. Cambó

La vida es sueño.—El purgatorio de San Patricio, teatro, Calderón de la Barca

La espuma del Occultismo, relatos breves, J. Menéndez Ormaza

El crimen de los padres, novela, José Mérida

Piccas y Migajas, Juan Pérez Zúñiga

La copa de Anacreonte, poesía, José Basteiro

El Estado o la República, 2 tomos, Platón

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

FUNDADO EL AÑO 1919

Director:

BERNARDO MERINO

Administrador:

RICARDO FALCÓ M.

Redactores y Colaboradores:

ROGELIO GÓLCNER — VÍCTOR M. CASTRO — LEBRÉS SÁUREZ — JULIO PADILLA — GIL SOL — AURELIO SALAZAR

Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social

Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:

7ª Avenida Este, N° 344

Teléfono N° 71 :: Apartado P

San José, Costa Rica

El viernes llega

La Gimnástica

Mañana llega a esta capital la oncenava de primera división de la Sociedad Gimnástica Española, que tan mercedosos y resonantes triunfos ha obtenido en Guatemala.

Con tal motivo la directiva del centro acordó hacer un homenaje a los señores equipistas, el cual consistirá en un recibimiento por los socios del Club y público en general que quiera asistir, procediéndose luego a un desfile por las principales calles y a las siete de la noche se le obsequiará con un banquete en el Hotel Francés.

La recepción de ellos será a las cuatro de la tarde en la estación norte del Atlántico, hora en que llega el tren ordinario de Limón.

Es de desear que a tal acto concurre el mayor número de simpatizadores, ya que los muchachos gimnásticos han laborado eficazmente en la hermana república por el buen nombre del deportismo costarricense.

La Liga acordó, así mismo, tributarles homenaje el domingo 24 del corriente en el Estadio, en que se verificará un sensacional encuentro entre los equipos Herediano y Alajuelense, a las diez de la mañana.

Consecuencias de la moda

Los esbellos cortos han dado de la casa a su habitual modo de publicidad.

Otro caso ha ocurrido en un pueblito de Normandía.

—cuenta "Le cri de París"—

Unos mujer dotada de hermosa cabellera, orgullo de su legítimo consorte, la ha sacrificado a la moda, sin avisar al marido.

El marido, al enterarse, deviene verde de bilis; no dice nada.

Suministra a la mujer un fuerte narcótico y, con una mequillita de doble cero le certa a su esposa el pelo que le quedaba.

"La mujer, al despertar, pone el grito en el cielo.

"Todo el pueblo se entera. Y el marido declara públicamente que no dará a su mujer al un solo céntimo, para que no pueda comprarse una peluca."

"Pero un día, tras una prolongada lucha interna, la mujer del peluquero cedió a la tentación y se hizo cortar los cabellos.

"El marido, furibundo, ha puesto a su mujer de patitas en la calle y ha pedido el divorcio, "ya que—dice en la demanda—la supresión de la cabellera ha sido la causa principal de la decadencia del negocio, por habersse queda

Se levanta una

información

Con motivo de la denuncia hecha por "La Tribuna" en su edición de ayer, el Secretario de Gobernación ha ordenado se levante una información para comprobar o no la infidencia de los empleados de Telégrafos en la recepción de despachos particulares.

Promete el señor Castro sentar un precedente imponiendo se vere a los culpables, si los hay, a fin de que no se repitan prácticas tan viciadas.

Sumario n°. 1 de esta nueva revista española que ha empezado a publicarse en Valencia.

Portada en todo color.

La Isla del Tesoro. Principio de la célebre novela que ha emocionado a toda una generación.

El nivel de las aguas altas.

Drama de las marismas. Vehículos extraños.

Los Robinsones voluntarios. Vida del solitario del barco viejo.

La factoría roja. Novela corta de amor y peligros.

El dios de los monos. Relación de un terrible castigo brahmanico.

Las danzas sagradas de Cambocha.

Entre las garras del oso.

Los últimos castores. Divulgación zoológica.

Noticias y curiosidades varias.

El bandido generoso.

Cuento breve humanísimo y tierno.

Sección humorística.

El Bandido del Rif. Relato de la gloriosa hazaña del teniente Ignacio García contra Abd-el Mahmed, bandido independiente de Abd-el-Krim.

De venta en casa Falco a 25 céntimos número

El mundo de las aventuras

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI
 Maderas de todas clases y dimensiones
 Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
 Frente a la Estación del Pacífico.
 Apartado 324 Teléfono 61

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
 ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble
 Kola Champagne
 Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Para la venta
 Varias cajas registradoras
 urnas y cajas de hierro
 Todo de ocasión
Tomás Fernández
 en el Almacén

Manuel Madrigal Q.
 FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
 Barafillo de casimires Y ropa hocha
 LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

IMP. GREMIAL